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Итоги поисковой акции
«Никто не забыт!»

Удалой куреш
за призового барана

Тюменьэнерго -
территория надежности

Криминал
Лина Ротинер

Горожане уже заметили, как много 
рекламных щитов стоят «без дела». 
В лучшем случае на них натянут 
баннер с надписью вроде «Я здесь 
временно», в худшем - взору про-
хожих открывается ничем не при-
крытая деревянная основа щита.
Даже непрофессионалу ясно - в ре-

кламном бизнесе наступил кризис.   Кто-то 
этому может обрадоваться, предвкушая, 
что теперь часть щитов просто исчезнет с 
наших улиц, кто-то  посочувствует работ-
никам рекламных агентств, у которых на 
горизонте маячит вполне реальная пер-
спектива остаться без работы.

Причем кризис этот вполне понятен 
- зачем компаниям тратить деньги на 
рекламу, если они сейчас сами еле-еле 

концы с концами сводят?  Тем не 
менее, рекламисты города решили 
попытаться найти способ  изме-
нить ситуацию и сохранить бизнес. 
В четверг  за «круглым столом»  в 
Сургутской торгово-промышлен-
ной палате (СТПП) собрались  
представители рекламных агентств 
города и департамента архитекту-
ры и градостроительства.

Как сообщил вице-президент 
СТПП Владимир Болотов, если 
раньше использовалось по назна-
чению 70-90 процентов рекламных 
щитов, то в настоящий момент - от 
20 до 45 процентов. Это и город не 
украшает, и рекламистов богаче не 
делает. Ведь даже за пустующие кон-
струкции необходимо вносить плату 
городской администрации. Вла-
димир Николаевич привел пример 
Нижневартовска, где нашли взаимо-
выгодный выход. Там было издано 
постановление, согласно которому 
на пустующих щитах размещается  
социальная реклама.  И ее стоимость 
идет в зачет арендной платы за раз-
мещение щита. Таким образом и ре-
кламисты в выигрыше за счет умень-
шения расходов на аренду, и власти 
довольны.  Тем более, что необходи-
мость в социальной рекламе есть. Да 
и город она украшает лучше, чем  не-
которые баннеры, рекламирующие 
«спину», например.
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Слабым здесь не место

�Сургутский филиал Фонда соцстрахования выдает бесплатные 
путевки на Азовское море. Их получат горожане, работающие в ор-
ганизациях, которые перечисляют единый социальный налог.  Таких 
предприятий в Сургуте порядка 80 процентов. Фонд выделил 50 пу-
тевок, пока выдано только 6. (СИН).

�По итогам 2008 года в ХМАО введено в эксплуатацию 38 социальных объ-
ектов, из них 6 детсадов и столько же школ, окружной Центр развития тен-
нисного спорта и другие. 2008 год - один из самых успешных в реализации 
программы повышения качества жизни югорчан. (ПС губернатора Югры).

Вчера начальник УВД по г. Сургуту 
Юрий Русаков дал представителям 
сургутских СМИ комментарии по 
произошедшему накануне дерзкому 
убийству в центре города.
Как оказалось, убийство администра-

тора одного из рынков города, жителя 
Грузии произошло из-за денег. Убийца, 
заняв у своего односельчанина 50 ты-

Опять стреляют - 2
сяч рублей, не смог рассчитаться с кре-
дитором и решил при помощи пистолета 
устранить проблему.

- 25 июня в 10.37 в дежурную часть 
поступило сообщение о том, что по ули-
це Мира возле дома №7 стоит машина 
«Toyota Prado» и якобы в ней находится 
труп с огнестрельными ранениями, - со-
общил Юрий Русаков журналистам. - На 

место происшествия немедленно вые-
хали следственно-оперативная группа, 
группа немедленного реагирования. При 
первоначальном осмотре места проис-
шествия было установлено, что стреля-
ли из проезжающего рядом автомобиля, 
в боковом стекле - семь пулевых отвер-
стий. Выстрелы производились из авто-
мобиля марки ВАЗ-2110 или ВАЗ-2112 
серебристого цвета. Время совершения 
убийства - примерно 10.35. Был объяв-
лен план «Перехват». По видеокамерам, 

установленным на 36 перекрестках 
города, удалось установить, что пре-
ступник движется в сторону Югорского 
тракта. Все перекрестки и выезды из 
города были перекрыты, автомобиль, 
в котором находился предполагаемый 
преступник, был задержан через двад-
цать минут. В автомобиле обнаружен 
пистолет «Макаров» с глушителем. 
Предполагаемым убийцей оказался 
житель села Поги Богдановского райо-
на республики Грузия. 
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Реклама

Новости: главное

Детям наряду с пивом и си-
гаретами хотят запретить 
продавать журналы и ком-
пьютерные игры со сценами 
секса, насилия, употребле-
ния табака, алкоголя и нарко-
тиков. Инициатива Госдумы, 
конечно, очень своевремен-
на, но, на мой взгляд, она 
вряд ли окажется эффек-
тивной. Ведь законы у нас 
пишутся для того, чтобы их 
нарушать.
В течение пяти лет обучения 

в университете мне пришлось 
исследовать влияние СМИ на 
агрессию в обществе. За пробле-

Нереальная жестокость
му эту взялся неспроста: младший 
братишка подсел на зарубежные 
мультяшки и его начало кошмарить 
по ночам. Как тогда, так, впрочем, 
и сейчас, большинство современ-
ных аниме и боевиков изобилуют 
сценами жестокости. Неоспори-
мые доказательства, что после 
таких сцен дети начинают прояв-
лять агрессию, в моей дипломной 
работе появились после экспери-
мента, проведенного в детском 
саду. Безобидные малыши после 
просмотра мультиков с космиче-
скими воинами, помнится, ни с 
того ни с сего начали лупить друг 
друга, изображая главных героев.

Удалось побывать в соседнем 
городе и пообщаться с 13-летним 
подростком, убившим свою ба-
бушку после многочасовой игры 
на компьютере. Следствию в свое 
оправдание он лишь пробурчал: 
«Так прикончили злых пришельцев 
в компьютерной игре». Дети по-

сле таких фильмов и игр теряют 
чувство реальности и у них появ-
ляется ощущение вседозволен-
ности. 

До сих пор не могу до конца 
понять сумасшедших, которые 
еженедельно покупают и с увле-
чением читают яркие глянцевые 
криминальные газеты, насы-
щенные фотографиями убийц и 
трупов в лужах крови. Недавно 
прочитал исследование сургут-
ских СМИ и с ужасом узнал, что 
читателям в периодике сегодня 
не хватает криминала!              

Проблема переизбытка в СМИ 
сцен насилия - тема наиострейшая. 
Поэтому, по-моему, и решать ее 
нужно соответствующим образом. 
Пока же народные избранники в 
законопроекте «О защите детей от 
информации, причиняющей вред 
их здоровью и развитию» преду-
сматривают наказание лишь в виде 
штрафа от 4 до 5 тысяч рублей. 

 Сургутнефтегаз повысил эффективность 
производства, снизив затраты

Пресс-служба акционерного общества «Сургутнефтегаз» 
сообщила о том, что в 2008 году нефтяная компания со-
кратила издержки на 5,5 млрд. рублей, или 89 рублей на 
1 тонну добытой нефти. Эта сумма равна почти трети бюд-
жета Сургута. Как удалось сэкономить такие огромные 
деньги, тем более в кризис?
Все дело в комплексном подходе. В Сургутнефтегазе реа-

лизуется комплексная программа, охватывающая все звенья 
производственной цепочки. Это и внедрение новой техники, 
оборудования, гибкой оперативной системы нормирования 
трудозатрат и материально-технических ресурсов, совершен-
ствование системы повторного использования оборудования, 
импортозамещение.

Начиная с  2005 года экономический эффект от реализации  
действующей программы по снижению издержек составляет 
около  3 млрд. рублей в год. По итогам 2008 года эффект до-
стиг 3,55 млрд. рублей (в 2007 году - 3,1 млрд. рублей), со-
общила пресс-служба. Импортозамещение Сургутнефтегаз 
использует в полном объеме, предлагая производить россий-
ским предприятиям аналоги импортных запчастей и расхо-
дных материалов. Номенклатура запчастей, освоенных отече-
ственными производителями (в том числе и подразделениями 
компании), составила 700 единиц, экономический эффект от 
реализации программы импортозамещения достиг 1,1 млрд. 
рублей! Вот где она, поддержка нашего производителя!

Действующая в компании программа повторного использо-
вания оборудования (о которой «СТ» уже писала) позволила в 
2008 году сократить затраты на закупку оборудования на сум-
му 861 млн. рублей.

Григорий Северный.

Окончание.
Начало на 1-й стр.
Сергей Котик, генеральный 

директор рекламного агентства 
«Палитра» и депутат городской 
Думы, сказал, что такой вопрос 
на Думе поднимался. И подобное 
взаимовыгодное сотрудничество 
между рекламистами и админи-
страцией вполне реально. 

Анна Бердяева, начальник от-
дела художественного оформ-
ления города и координации 
рекламной деятельности ДАиГ, 
подтвердила слова Сергея Андрее-
вича и напомнила собравшимся, 
что правила размещения реклам-
ных конструкций запрещают остав-

Слабым здесь не место

лять щиты без покрытия. То есть 
без какой бы то ни было картинки. А 
такие случаи сейчас у нас в городе, 
к сожалению, не редкость.

Нарушают рекламисты и еще 
одно условие успешного взаимо-
действия с властями - не вносят 
вовремя арендную плату за раз-
мещение рекламных носителей. По 
словам Виктора Потоцкого, за-
местителя директора департа-
мента архитектуры и градостро-
ительства, в настоящий момент 
таких должников очень много:

- Из 115 компаний, у которых за-
ключены договоры с администра-
цией, дополнительное соглашение 
о внесении платы подписали только 
две. С остальными мы будем посту-
пать жестко. Если до 1 июля 2009 
года задолженность не будет по-
гашена, мы начнем подавать иски 

в суд. А там уж... Вплоть до запрета 
на размещение и распространение 
рекламы.

Перспектива закрытия реклам-
ных агентств никого, конечно, не 
обрадовала. Один из представи-
телей рекламного бизнеса Сургута 
сказал: «Если я со своей компании 
перестану получать прибыль и не 
смогу выполнять все взятые на 
себя обязательства, я продам фир-
му. Зачем мучиться в конвульсиях 
и выпрашивать поддержку у адми-
нистрации? Бизнес есть бизнес. И 
слабым тут не место!»

Чем в итоге закончатся перего-
воры рекламистов с властями, по-
кажет время. Горожане либо увидят 
социальную рекламу на пустующих 
щитах, либо начнется процесс де-
монтажа отдельных рекламных кон-
струкций...

�В Сургутнефтегазе начались ежегодные конкурсы проф-
мастерства. Первыми состязались сотрудники общепита. 
Первые места взяли лучшие повара Евгений Каптилов, Еле-
на Шваб, Татьяна Ракитина, официант Ольга Сулейманова и 
кондитер Татьяна Меремьянина. (СТВ).

�После продолжительного снижения цены на рынке 
вторичной недвижимости Сургута стабилизирова-
лись. Оснований для роста цен специалисты пока не 
видят. На рынке новостроек корректировка в сторону 
понижения более существенная. (NewsProm.Ru).

�В парках Сургута работают мини-чи-
тальни. Они открылись в начале июня в парке 
культуры и отдыха «Нефтяник» и в парковой 
зоне на Сайме.  На сегодня читальни приня-
ли больше ста человек. (Югра-Информ).
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С. Котик: «Проблема есть,С. Котик: «Проблема есть,
но она разрешима».но она разрешима».

Три тысячи рублей - за парковку
На недавней «прямой телефонной линии» с заместителем 
главы администрации Сургута Олегом Лапиным  один из 
дозвонившихся сургутян  посетовал на  частных извозчи-
ков, оккупировавших автобусные остановки.
Из-за частных «бомбил» рейсовым автобусам порой бывает 

очень сложно припарковаться, чтобы высадить пассажиров.  
Как считает Олег Михайлович,  такая проблема существует, 
но без изменений в законодательстве, ужесточающих нака-
зание за стоянку на автобусных остановках, ее не решить. 

Как стало известно на днях, департамент транспор-
та и связи Москвы совместно со столичным Управлением 
ГИБДД,направил в Госдуму законопроект, в котором предла-
гается штрафовать водителей, которые оставили свои авто-
мобили на территории остановки общественного транспорта, 
на сумму от одной до трех тысяч  рублей.  Чтобы оперативно 
выявлять нарушителей, предлагается также созвать народ-
ные дружины для патрулирования автобусных остановок.

Будет ли эта инициатива поддержана российским прави-
тельством, станет известно уже в ближайшем будущем. 

Наталья Быкова.



Здоровье
Игорь Бурмасов

27 июня 2009 года, № 116События, факты
«Горячая линия» 

            слушает...    

На «ГЛ» дежурила Наталья Быкова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.
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Детское гражданство
- Собираемся в отпуск за рубеж. Нам сказа-

ли, что на границе надо предъявлять подтверж-
дение российского гражданства ребенка. Ребенок родился в 
2005 году. Что делать?

На этот вопрос мы получили ответ у заместителя начальника 
отдела ФМС России по ХМАО-Югре в г. Сургуте Татьяны Комя-
гиной:

- Если  ребенок родился на территории РФ 1 июля 2002 года или 
позднее, то свидетельство о рождении само является подтвержде-
нием российского гражданства (кроме некоторых случаев, напри-
мер, родители на момент его рождения являлись иностранными 
гражданами либо лицами без гражданства). 

Вкладыши о гражданстве после 6 февраля 2007 года  не выдаются 
в связи с изменением законодательства. Но все ранее оформлен-
ные отметки в виде штампов о принадлежности к гражданству РФ в 
свидетельстве о рождении или вкладыши о гражданстве считаются 
действительными, согласно ранее действовавшим нормативным 
актам.  Обращаться в Федеральную миграционную службу повторно 
для подтверждения гражданства не нужно.

Чтобы избежать возможных трудностей при пересечении грани-
цы, родители могут проставить отметку о гражданстве ребенка в 
свидетельстве о рождении. Другой вариант  - сотрудник ФМС вне-
сет сведения о ребенке в паспорта родителей, заверит запись своей 
подписью и печатью. Для этого необходимо обращаться в  каб. 213 
ОФМС. Кабинет работает ежедневно. Внесение записей о граждан-
стве ребенка производится за один день.  

Имейте в виду, что не допускается собственноручное вписывание 
имен детей в свой паспорт - в этом случае документ становится не-
действительным.

Пострадать за должников
- Мы - жильцы домов по адресу: ул. Губкина, 17, и ул. Кукуевицкого, 

7. В среду нам должны были подключить горячую воду. Но этого не 
произошло. Как объясняют в управляющей компании, ГТС не возоб-
новляет горячее водоснабжение в связи с долгом по оплате ЖКУ со 
стороны некоторых жильцов наших домов. Что делать? 

Комментарий по поводу жалобы жильцов дал заместитель ди-
ректора по реализации  СГМУП «ГТС» Виталий Горобец:

- Непредоставление услуги горячего водоснабжения жильцам 
указанных домов - это не наша инициатива. Таким образом управ-
ляющая компания пытается взыскать деньги с должников жилищно-
коммунальных услуг. Я считаю, это объясняется неумением УК ра-
ботать со своими должниками, от чего и страдают невинные люди. 
Что я посоветую? Во-первых, оформить письменную претензию в 
управляющую компанию. Устные звонки в таких случаях не помо-
гают. Во-вторых, подавать на УК иск в суд. Можно выбрать новую 
компанию-управленца.

Паспорт в цвете
- После свадьбы собираюсь менять паспорт. Можно ли предо-

ставлять для паспорта цветные фото?
- Согласно нынешнему законодательству, для оформления па-

спорта гражданина РФ допускается предоставление фотографий 
как в черно-белом, так и цветном исполнении. Главное требование 
- размер фото должен быть 35 х 45 мм, - разъяснила заместитель 
начальника отдела ФМС России по ХМАО-Югре в г. Сургуте Та-
тьяна Комягина.

Дела бумажные 
- Есть ли у нас в городе пункты приема макулатуры? Дома накопи-

лось много газет и журналов, которые в мусорку выбрасывать жалко... 
Как нам удалось выяснить, в Сургуте нет ни одного специализиро-

ванного пункта приема макулатуры. Поэтому вся использованная бу-
мажная продукция, как и любой другой мусор,  вывозится и утилизи-
руется на полигонах твердо-бытовых и производственных отходов.
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Интернет и телевидение 
сегодня - основные попу-
ляризаторы наркотиков. В 
этом убеждены и члены ан-
тинаркотической комиссии 
Сургутского района. Во все-
мирной сети можно найти 
любой рецепт приготовле-
ния наркотиков из обычных 
лекарств, а телевидение ре-
гулярно навязывает моло-
дежи клубный образ жизни, 
стремление получить удо-
вольствие с помощью раз-
ных стимуляторов. 
Корреспондент «СТ» решил 

оценить ресурсы интернета и 
был поражен: на запрос поиско-
вая система выдала ссылки на 
сайты, где наркоманы-химики 
выложили целые сборники по 
приготовлению наркотиков из 
доступных лекарственных пре-
паратов. 

Другая химия
Если в Сети информацию о 

наркотиках еще нужно поис-
кать, то ТВ само доносит ее до 
зрителя. Благо продуктов вро-
де «Дом-2» или «Клуб» здесь 
предостаточно. Об опасности 
социальных заболеваний ТВ 
не рассказывает, транслируют 
только пару роликов о вреде ал-
коголя. Выходит, рано мы успо-
коились.

Иногда возникает крамольная 
мысль: хорошо, что нынешние 

В Сургутском районе появилась другая беда: заболеваемость 
алкоголизмом в среднем в 6 раз выше заболеваемости нарко-
манией. Зампредседателя антинаркотической комиссии райо-

на Александр Тупалов считает, что обе эти социальные болезни можно 
рассматривать как «сообщающиеся сосуды»: если упустить что-то одно, 
это рано или поздно отразится на общей ситуации.

Дурь он-лайн и в прямом эфире
Пора активизировать борьбу с популяризаторами

наркомании и алкоголизма

школьники с трудом осваива-
ют химию. Глядишь, не удастся 
им самостоятельно заняться 
варкой зелья. А вот разбавить 
отраву оказываются горазды 
многие. 

По словам замначальника 
сургутского отдела управле-
ния Федеральной службы по 
контролю за оборотом нар-
котиков Олега Кузнецова, в 
Сургутском районе наркоманы 
гибнут от передозировки не так 
часто, поскольку последние в 
цепочке дилеров стремятся за-
работать на продаже разбав-
ленного наркотика. До конечно-
го потребителя чистый героин 
почти не доходит. 

Олег Кузнецов отметил, что 
нынешние наркоманы отхо-
дят от употребления героина в 
пользу его заменителей - коак-
сила и амфетамина. Синтетиче-
ских наркотиков, как и тех, что 
приготовлены из обычных ле-
карств, стало намного больше, 
чем раньше. Их доля в обороте 
значительно превысила долю 
героина. Главный врач ПНД 
Сергей Смердов отметил еще 
одну особенность: наркотики 

стали употреблять и лица в воз-
расте от 40 лет. Врачи пока не 
могут сделать вывод о том, что 
подталкивает к шприцу этих лю-
дей.

Чтоб земля под их ногами 
горела

Но смерть не смотрит на воз-
раст наркомана. От коаксила и 
героина одинаково погибают 
все любители поймать кайф. 
Потребители коаксила уходят 
на тот свет в буквальном смыс-
ле «обрубками»: у них ампути-
руют конечности из-за того, что 
коаксил сжег артерии. Страш-
ная и мучительная смерть.

Зампредседателя анти-
наркотической комиссии 

Сургутского района Алек-
сандр Тупалов в прошлом - 
глава нашего УВД. На встрече 
с журналистами он отметил, 
что средний возраст наркома-
нов снизился с 17 до 12,5 лет! 
Он также напомнил, что сур-
гутянам удалось выиграть не 
битву с наркоманией, а лишь 
одно небольшое сражение, 
загнав наркоманию обратно в 
подполье. Сегодня уже значи-
тельно реже можно встретить 
разбросанные шприцы, нарко-
манов, лежащих бездыханны-
ми в подъездах. Стало намно-
го меньше притонов. 

Но милиция и наркоконтроль 
до сих пор не уверены в том, 
как относиться к достижениям 
в своей работе: никто не знает 
реальных цифр по незаконному 
обороту наркотиков и количе-
ству притонов. Потому стражи 
правопорядка работают без 
оглядки на статистику, каждый 
год усиливая борьбу с наркоти-
ками.

Комплексный подход
Работа наркоконтроля и ми-

лиции была бы совершенно без-

результатной, если бы однажды 
антинаркотическая комиссия 
не решила комплексно подойти 
к решению проблемы наркома-
нии в Сургутском районе. Се-
годня на переднем крае борь-
бы - профилактика. Еще десять 
лет назад в районе нельзя было 
увидеть пикеты против куре-
ния, публичные массовые акции 
против алкоголизма и нарко-
тиков. Сегодня они проводят-
ся круглый год, как и беседы, 
лекции, кинопоказы фильмов о 
наркомании.

Управлением молодежной 
политики, физической культу-
ры и спорта совместно с Сур-
гутским межрайонным отделом 
Федеральной службы по кон-
тролю за оборотом наркоти-
ков по ХМАО-Югре объявлена 
акция «Сообщи, где торгуют 
смертью!». Информационные 
листовки отправлены во все 
поселения района, на дорогах 
размещены баннеры.

В Сургутском межрайонном 
отделе управления Федераль-
ной службы РФ по контролю за 
оборотом наркотиков в ХМАО-
Югре круглосуточно работает 
«телефон доверия»: 8(3462)52-
02-20. За первое полугодие по-
ступили три анонимных звонка 
о фактах употребления и сбыта 
наркотических средств в Сур-
гутском районе, в частности, в 
Белом Яру.

Итоги борьбы с наркомани-
ей в районе впечатляют: среди 
территорий автономного окру-
га Сургутский район по заболе-
ваемости наркоманией зани-
мает 19-е место (10,2 случая на 
100 тыс. населения). На первом 
месте по заболеваемости сто-
ит город Нягань (75,1 случая 
на 100 тыс.). По заболеваемо-
сти алкоголизмом Сургутский 
район также находится на 19-м 
месте (из 22 возможных), по-
казатель составляет 102,4 слу-
чая на 100 тыс. населения. На 
первом месте оказался город 
Ханты-Мансийск (432,7 случая 
на 100 тыс. населения).

�Новые методы воздействия на должников за ЖКУ начали при-
менять городские тепловые сети. В двух домах на улицах Кукуе-
вицкого и Губкина не возобновили подачу горячей воды после 
отключения. 9 млн рублей долга накопила УК «ЗАКС». (СТВ). 

�Сургутская ГРЭС-1 готовится к зиме. Энергетики 
проведут обследование и ремонты оборудования 
городской и внутренней теплосети. Станция про-
должит внедрение системы учета отпуска тепла на 
город. (СИН).

�У задержанного милицией в Сургуте 
28-летнего гражданина изъято более 
1,4 кг героина. (Интерфакс).
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Тюменьэнерго -
Энергетика

Галина Батищева

СПРАВКА
ОАО «Тюменьэнерго» - крупнейшая энергосистема Урала. Компания 

обеспечивает централизованное электроснабжение на территории бо-
лее 1 млн. кв. км. В состав общества входят 9 филиалов с общей чис-
ленностью работающих 6120 человек. 

Активы ОАО «Тюменьэнерго»:
- 619 подстанций 35 кВ и выше установленной трансформаторной 

мощностью 24 180 МВА;
- 37 324 км  линий электропередачи;
- 71,8 млрд. кВт/ч ежегодно передаваемой электроэнергии.

Глаз радуется, душа поет
Шестнадцать лет каждое утро направляю свои стопы по улице 
50 лет ВЛКСМ в сторону незабвенной «Сургутской трибуны» - 
дерзать на поприще корректуры ставшей, без сомнения, род-
ной газеты.
Нынешним летом мой путь особенно приятен, что называется, и глаз 

радуется, и душа поет. Тополя, подвергшиеся в прошлом году санитар-
ной обработке, что, помнится, вызвало немалое возмущение горожан, 
покрылись густой сочной, почти южной листвой. Деревья стоят словно 
в зеленом коконе, стволов почти не видно; кроны со временем раз-
растутся и будут давать устойчивую тень в жаркие сургутские, пусть 
такие редкие денечки.

Незамысловатая аллейка, несомненно, украшает  эту коротень-
кую улочку, подумалось мне. Спасибо тем, кто  цивилизованно и по-
хозяйски стремится сохранить и приумножить взращенную немалым 
трудом в нашем непростом климате зеленую красу города.

Вера Пономарева, сургутянка с 19-летним стажем.

Уточнение

19 июня в Ханты-Мансийске 
состоялась рабочая встреча 
губернатора Югры Алек-
сандра Филипенко, гене-
рального директора хол-
динга «Межрегиональных 
распределительных сетевых 
компаний» (МРСК) Николая 
Швеца, генерального дирек-
тора ОАО «Тюменьэнерго» 
Евгения Крючкова и первого 
заместителя председателя 
правительства региона Вя-
чеслава Новицкого.  Холдинг 
МРСК после реорганизации 
«ЕЭС России» является вла-
дельцем 100 процентов ак-
ций акционерного общества 
«Тюменьэнерго».
В ходе встречи участники об-

судили вопросы, связанные с 
функционированием электро-
сетевого комплекса «Тюменьэ-
нерго» на территории Югры и 
исполнением соглашения «О 
взаимодействии по реализации 
мероприятий энергетических 
компаний для обеспечения на-
дежного электроснабжения и 
создания условий по присоеди-
нению к электрическим сетям 
потребителей Тюменской обла-
сти, Ханты-Мансийского авто-
номного округа-Югры, Ямало-
Ненецкого автономного округа 
от 31 июля 2006 г.».

 Днем ранее, 18 июня, в пра-
вительстве Тюменской области 
состоялось подписание трехсто-
роннего соглашения о сотруд-
ничестве в сфере реализации 
государственной политики по 
обеспечению надежного функ-
ционирования электросетевого 
хозяйства Тюменской области. 
Свои подписи под документом 
поставили губернатор Тюмен-
ской области Владимир Яку-
шев, генеральный директор 
ОАО «Холдинг МРСК» Николай 
Швец и генеральный директор 
ОАО «Тюменьэнерго» Евгений 
Крючков. По словам губерна-
тора В. Якушева, «подписание 
соглашения – очередной шаг в 
укреплении взаимодействия всех 
сторон, обеспечивающих на-
дежную работу электросетевого 
комплекса Тюменской области. 
Деятельность таких предприя-
тий, как ОАО «Холдинг МРСК» и 
«Тюменьэнерго» способствует 
поддержанию экономической 
стабильности в регионе». 

За три года на территории 
юга региона ОАО «Тюменьэнер-
го» ввело в строй 5 объектов, из 
них - 4 новые подстанции 110кВ 
с питающими ЛЭП, подстанцию 
«Ожогино» 220кВ, что позволило 
осуществить присоединение к 
электрической сети новых про-
мышленных и коммунально-
бытовых потребителей. В тече-
ние короткого времени – с 2006 
по 2008 годы - на территории 
Тюменской области компания 
добилась значительного повы-
шения надежности электроснаб-
жения за счет нового строитель-
ства энергетических объектов 
и программы модернизации 
электросетевого комплекса. 
Приоритетными направлениями 
деятельности компании явля-
ются удовлетворение спроса на 
электроэнергию, обусловленно-
го развитием промышленности 
и социальной сферы Тюменской 
области, Югры и ЯНАО, а также 
создание сетевой инфраструк-
туры в районах перспективного 

промышленного освоения по-
лезных ископаемых Тюменского 
региона и Приполярного Урала. 

- Сегодня округ занимает пер-
вое место в РФ по объемам вы-
работки электрической энергии. 
Для обеспечения надежности 
энергоснабжения необходима 
синхронизация действий цело-
го ряда структур. С точки зрения 
органов исполнительной власти 
необходимо четко координиро-
вать эти действия, так как для 
обеспечения такой надежности 
приходится привлекать боль-
шие финансовые средства, и 
эффективность использования 
этих средств является залогом 
успеха.

В ближайшее время на тер-
ритории Югры планируется по-
строить 21 объект электроэнер-
гетики, в то время как в прошлом 
году было создано 9 объектов 
такого рода. В настоящее вре-
мя округ также является веду-
щим регионом по потреблению 
электрической энергии, где все 

В номере «СТ» от 26 июня (№115) было опубликовано информаци-
онное сообщение «Выселила весело». Уточняем, что к моменту рас-
смотрения уголовного дела Сургутским районным судом обвиняемая 
Таисия Мамонова не занимала должность главы сельского поселения 
Угут.

В рамках визита в Югру руководство МРСКВ рамках визита в Югру руководство МРСК
выезжало на объекты - подстанции.выезжало на объекты - подстанции.
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Обман видеоглаза - себе дороже
Так уж повелось у нас в стране - как только вводится новая тех-
нология, направленная на ужесточение того или иного аспекта 
нашей жизни, как тут же ей в противовес появляется масса на-
родных ноу-хау. Особенно это актуально для автомобилистов.

Реплика

На заметку

�В рамках социального проекта в управлении Пенсионно-
го фонда РФ по  Сургуту начал работу консультант Ханты-
Мансийского банка. Теперь пенсионеры города смогут 
получить здесь всю информацию о преимуществах пере-
числения средств на социальные карты. (Накануне).

�675 тыс кв. метров жилья построено и при-
обретено жителями Югры в 2008 году. Это на 
41% больше, чем в 2007 году. Снесено на 60% 
больше жилья, признанного непригодным для 
проживания. (ПС губернатора Югры).

�Состоялась встреча губернатора Югры А. Фили-
пенко с первым вице-президентом Федерации кон-
ного спорта России, президентом ФКСЮ В. Волко-
вым, обсуждалась подготовка к Финалу Кубка ФКСЮ, 
который пройдет 11 августа в Ханты-Мансийске. (ПС 
губернатора Югры).

Вспомним хотя бы введение в повсеместное использование со-
трудниками ДПС радаров... Не успели инспекторы их освоить, как 
появилось множество изобретений российских умельцев, которые 
якобы способны обвести вокруг пальца измерители скорости. Как 
показала практика, подавляющее большинство этих обманок не ра-
ботает. Будь то лазерный диск, приклеенный к лобовому стеклу, или 
фольга, прилепленная к внутренней стороне резины. 

С введением в действие системы видеонаблюдения за дорогами 
началась очередная волна изобретений. В этот раз усилия Кулиби-
ных направлены на то, чтобы сделать номер нечитаемым для видео-
камер. По словам командира ОБ ДПС ГИБДД УВД по г. Сургуту 
Александра Разуваева, в ход идут любые подручные материалы. 
Некоторые попросту залепляют номерной знак грязью, другие по-
крывают его лаком для волос, устанавливают металлические сеточ-
ки или натягивают на регистрационный знак женские чулки. Но пока 
еще ни одна уловка не сработала. Электронный глаз закона, по за-
верениям сотрудников автоинспекции, способен прочитать любой 
регистрационный номер машины и днем и ночью. 

К тому же, если с такими не предусмотренными конструкцией «до-
полнениями» к номерному знаку вас остановит ДПС, наказания не 
избежать. Согласно ч. 1 ст. 12.2. КоАП, управление автомобилем с 
нечитаемыми, нестандартными или установленными с нарушением 
требований госстандарта регистрационными знаками влечет нало-
жение административного штрафа в размере ста рублей. Ежедневно 
в Сургуте за данное нарушение ПДД штрафуется порядка сорока во-
дителей.

Напомним, что знак признается нечитаемым, если в темное время 
суток с расстояния двадцати метров нельзя прочитать хотя бы одну 
из букв или цифр заднего номерного знака, а в светлое время суток - 
хотя бы одну из букв или цифр переднего или заднего номера. 

Самые отчаянные автомобилисты вовсе снимают номерные та-
блички, надеясь в случае чего отделаться фразой: «Ой! Потерял!». 
При этом они забывают, что данное нарушение посерьезнее ба-
нального раскрашивания номера грязью. Управление транспортным 
средством без государственных регистрационных знаков грозит 
штрафом в размере пяти тысяч рублей или лишением права управ-
ления на срок до трех месяцев.

Наталья Быкова.
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территория надежности

Завершена акция «Никто не 
забыт» по поиску погибших и 
пропавших без вести в годы 
Великой Отечественной вой-
ны, которую проводила «СТ» 
совместно с корпорацией 
«Электронный архив» и Мини-
стерством обороны РФ. 
В этот раз нам удалось найти 16 

человек. Вот их фамилии: Молчанов, 
Назаров, Половинкин, Кондратьев, 
Осинцев, Павловский, Воробьев, 
Иноземцев, Чермянинов, Шенцов, 
Шестоперов, Соков, Кислов, Серге-
ев, Колотыгин, Шаров. Всем, кто не 
дождался звонка от ведущего акции 
«Никто не забыт», не стоит отчаи-
ваться. Возможно, данные о ваших погибших или пропавших на войне 
родственниках скоро появятся в архиве. Акция «Никто не забыт» станет 
ежегодной.

В своей работе мы, корреспонденты «СТ», столкнулись с проблемой 
неоднозначности, порой ошибочности данных в электронном архиве. 
Вот заявил нам на этот счет технический директор «Электронного 
архива» Виктор Тумаркин:

- То, о чем вы говорите, не является ошибкой. Мы размещаем в архиве 
все документы, которые попадают нам на обработку, а по одному чело-
веку может быть создано несколько записей.

Мы создаем поле для анализа, и анализировать выложенные докумен-
ты может каждый, кто выйдет на сайт.  Если человек выжил, на это тоже 
должен быть документ в архиве. А случаются и более сложные ситуации: 
первичная информация о гибели человека затем опровергается в других 
документах, а затем вновь возникают данные о гибели.

Нужно учесть, что в документах встречаются ошибки: в фамилиях и 
именах, особенно в большом количестве - в географических названиях. 
Уровень грамотности писарей, заполнявших донесения о потерях, был 
невысокий. 

Также при поиске надо учитывать, что имена могут быть указаны  в до-
кументе с сокращениями  или только инициалами, а год рождения и про-
чая информация  вообще может быть  не указана. 

Так что при поиске надо варьировать запросы, а не отчаиваться при 
получении сообщения «Информация не найдена».

Никто не забыт!
Игорь Бурмасов

16 героев
Поисковая акция «СТ» завершена,

подведены итоги

А как же поисковики?
По словам Виктора Тумаркина, банк данных «Мемориала» создает-

ся на основе архивной информации. Данные поисковых отрядов пока 
его не пополняют: 

- Это отдельная задача Минобороны - нашего заказчика.  Однако в 
ОБД «Мемориал» дополнительно загружены печатные Книги Памяти, 
и среди них - три тома издания «Имена из солдатских медальонов», 
в котором  отражена работа поисковиков. Загружаем мы также па-
спорта воинских захоронений Минобороны.

Виктор Тумаркин напомнил о миссии информационного портала:
- Многие воспринимают сайт www.obd-memorial.ru как мемориальный 

и просят дополнить его имеющейся у них информацией или изменить 
информацию, указанную в документах. Поясняю: речь идет об элек-
тронном архиве, основная задача которого - дать людям возможность 
найти информацию в базе данных, которая есть на данный момент. 

Эта работа не может не приносить удовлетворения, так как совер-
шенно понятно, кому и зачем она нужна. Одновременно не оставляет и 
чувство горечи от того, что она не была начата гораздо раньше. Многие 
вдовы и даже дети воинов ушли из жизни, так и не узнав, где погибли и 
похоронены их близкие. Многие письма, теперь уже от внуков и правну-
ков, которым завещали найти могилы дедов и прадедов, невозможно 
читать без слез. И, разумеется, всегда есть чувство неудовлетворенно-
сти, так как хочется сделать еще лучше.

Скоро архив пополнят документы из Центрального военно-морского 
архива, на очереди документы потерь НКВД и МВД из Российского го-
сударственного военного архива (к этим войскам относились погра-
ничники, первыми принявшие удар). Отдельный вопрос - документы о 
советских военнопленных в нацистских лагерях. Эти документы разбро-
саны по различным архивам по всей стране и за рубежом. 

- Мы постараемся обработать информацию по военнопленным из 
доступных источников. Далее, мы заканчиваем разработку модуля, ко-
торый позволит пользователям ОБД самостоятельно добавлять инфор-
мацию, без  возможности изменять официальную архивную информа-
цию, - пообещал Виктор Тумаркин.

вертикально интегрированные 
компании потребляют энер-
гию, поэтому надежность рабо-
ты комплекса стоит на первом 
месте, - сказал в свою очередь 
первый заместитель предсе-
дателя правительства Югры 
Вячеслав Новицкий.

Еще в начале 2006 года в РАО 
«ЕЭС России» была разработана 
программа развития энергети-
ческого комплекса, которая впо-
следствии воплотилась в согла-
шение между РАО «ЕЭС России» 
и региональными властями. В 
том же году было подписано со-
глашение «О реализации пер-
воочередных мероприятий по 
строительству и реконструкции 
электроэнергетических объек-
тов Тюменской энергосистемы 
до 2011 года» губернаторами 
Тюменской области, Югры и 
Ямала. Согласно этому доку-
менту Тюменьэнерго приняло на 
себя обязательства построить 
к 2011 году 173 новых и модер-
низировать 360 действующих 
энергообъектов. 

Тот факт, что энергетики могут 
потерять часть доходов из-за 
недавно принятого правитель-
ством решения о льготном при-
соединении к электрическим 
сетям предприятий малого и 
среднего бизнеса, Николая 
Швеца не смущает: 

- Это действительно очень эф-
фективная мера для поддержки 
малого и среднего бизнеса. В 

метил эффективность и необхо-
димость действий властей: 

- Решение правительства Рос-
сии о льготном присоединении 
к электрическим сетям пред-
приятий малого и среднего биз-
неса понятно и имеет под собой 
вполне обоснованную причину 
– поддержка бизнеса в период 
кризисных явлений в экономике 
необходима. Подобные льготы 
призваны оказать предпринима-
телям дополнительную помощь 
в развитии собственного дела, 
поскольку и власти, и энергети-
ки заинтересованы в развитии 
экономики регионов и со своей 
стороны предпринимают опре-
деленные шаги в этом направле-
нии. Так, предпринимателю для 
того, чтобы подключить до 15 кВт 
мощности, необходимо запла-
тить всего 550 рублей. Еще луч-
шие условия созданы для биз-
несменов, которые подключают 
до 100 кВт. Они могут заплатить 
5 процентов стоимости подклю-
чения, а оставшуюся сумму вы-
плачивать в течение трех лет. 

Помимо встреч с губернатора-
ми, в ходе трехдневного визита 
Николай Швец встретился с кол-
лективом исполнительной ди-
рекции ОАО «Тюменьэнерго», по-
сетил ряд энергообъектов, в том 
числе подстанцию в г. Сургуте: 

- Тюменьэнерго – особая компа-
ния. От ее деятельности во многом 
зависит дальнейшее функциони-
рование и эффективное развитие 
важных для Российской Федерации 
регионов. За последние годы ком-
пания  «Тюменьэнерго» реализо-
вала ряд крупных инвестиционных 
проектов по техническому вооруже-
нию, реконструкции и строительству 
новых энергетических объектов, что 
позволило создать необходимые 
условия для развития экономики на 
ближайшие годы.

Вадим Шувалов в 
свою очередь 

дополнил, что все ранее принятые 
обязательства по соглашению, 
подписанному в 2006 году с РАО 
«ЕЭС России», будут выполнены: 

- Инвестиционная программа 
холдинга предполагает выделение 
11 млрд. рублей на модернизацию, 
техническое перевооружение и ре-
конструкцию энергетических объ-
ектов Тюменской области.  Всего 
холдинг МРСК и Тюменьэнерго в 
рамках соглашения должны осво-
ить на территории округа 47 мил-
лиардов рублей.  На сегодняшний 
день завершается действие ранее 
подписанных соглашений о сотруд-
ничестве в области электроэнер-
гетики. На данном этапе необхо-
димо подвести итоги проделанной 
работы и приступить к подготовке 
новых соглашений, которые будут 
подписаны между министерством 
энергетики России, холдингом 
МРСК и правительством Ханты-
Мансийского автономного округа.

Взаимодействие власти и хол-
динга направлено в первую оче-
редь на обеспечение надежности 
энергообеспечения промышлен-
ных объектов и населения, ко-
торое проживает на территории 
Югры.  В настоящее время в этой 
области дела идут достаточно 
успешно. Это было достигнуто 
благодаря тому, что совместно 
с правительством региона была 
реализована инвестиционная 
программа, в рамках которой на 
территории автономного округа 
были возведены новые энерго-
объекты. Компания готова рас-
ширять свои возможности, имея 
большие заделы в строитель-
стве и самый ценный капитал 
– профессиональный коллектив 
энергетиков. Все это в совокуп-
ности позволяет считать ОАО 
«Тюменьэнерго» одной из самых 
перспективных и динамично раз-
вивающихся компаний энергети-

ческого комплекса страны.

Тюменьэнерго уже поступили за-
явки на присоединение, и компа-
ния готова подключать и поддер-
живать малый и средний бизнес. 
А для того, чтобы компенсировать 
энергетикам выпадающие доходы, 
правительством принято другое 
решение – о предоставлении из 
федерального бюджета для ком-
паний холдинга 16 млрд. рублей 
государственных гарантий, - рас-
сказал руководитель холдинга.

Комментируя его высказыва-
ние, заместитель генерального 
директора по перспективному 
развитию ОАО «Тюменьэнерго» 
Вадим Шувалов также от-
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�На 13 млн рублей вырастет в 2009 году объем фи-
нансирования окружной программы развития авто-
дорог на 2006-2011 годы. За три года реализации 
программы освоены почти 25 млрд рублей, а общее 
финансирование - 126 млрд. (ПС губернатора Югры).

�По статистике ГИБДД, количество ДТП в Югре 
с начала года снизилось на 6%. На треть мень-
ше югорчан погибло на дорогах. Дали результат 
различные образовательные программы, специ-
альные уроки в школах. (Югра-Информ).

�Около 300 спортсменов съехались в Ханты-Мансийск 
на чемпионат и первенство России по легкой атлетике 
среди людей с поражением опорно-двигательного ап-
парата. Свои команды выставили 37 регионов нашей 
страны, а также Чехия. (Югра-Информ). 
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Ведущий страницы – Александр Миронов.

Спортивный праздник
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Армспорт

В минувшую субботу на площади театра СурГУ прошел нацио-
нальный праздник башкир и татар «Сабантуй». Как всегда, его 
с размахом отмечали не только мусульмане, но и все жители 
города. Испокон веков на «празднике плуга» помимо культур-
ной программы проходят и спортивные состязания, главным 
из которых является борьба куреш. Недаром же победитель 
в самой тяжелой весовой категории здесь, помимо ценного 
приза, получает еще в подарок и живого барана.    

Сразу оговоримся, празднество собрало не только сургутян, 
но и жителей района и других городов. Год от года этот праздник 
является одним из самых веселых наравне с Днем нефтяника и 
Днем города. 

Особняком всей праздничной феерии являются спортивные 
состязания. Кроме национальных состязаний, таких как борьба 
куреш, лазание по вертикальному бревну, также провели со-
ревнования по гиревому спорту и армспорту. 

В соревнованиях по гиревому спорту, впрочем, как и во всех 
остальных, принимали участие все желающие. Однако двухпудо-
вый снаряд оказался не таким простым, как кажется. Несколько 
человек, видимо, посмотрев со стороны, как легко с ним справ-
лялись мастера гиревого спорта, сами захотели поучаствовать в 
турнире. Но, к сожалению, большинство из них даже не смогли 
оторвать гирю от земли. 

Что касается победителя, то им стал Александр Кирьянов с 16 
подъемами. Второе место занял Фидар Гатуханов с результатом 
13 повторений. Замкнул тройку призеров Ильмир Тухматуллин 
с 11 баллами.

Свои особенности были и в соревнованиях по армспорту. 
Турнир проходил только на правой руке по круговой системе и, 
разумеется, без учета весовых категорий. При этом участник, 
проигравший два боя, снимался с соревнований. В итоге по-
бедителем стал заслуженный мастер спорта из Сургутского 
района Сергей Писарьков. В решающем поединке он довольно 
легко выиграл у мастера спорта Дениса Серта. Третьим стал 
Александр Анфиловьев. 

В традиционном лазании по бревну участников было очень 
сложно посчитать. Уж больно много было соискателей легких 
призов. Но загвоздкой является изюминка упражнения. Мало 
того что спортсмен должен залезть на довольно таки значитель-
ную высоту, у него еще должна быть с собой доля удачи. Ведь 
призы были разнообразные - от лимона до холодильника. 

Самым главным подарком для большинства пришедших, 
и особенно мужчин, стала национальная борьба куреш. Как 
всегда, эти состязания вызвали ажиотаж. 

В младшей возрастной категории среди подростков до 15 
лет победителем стал Тагир Зульпарнаев. Эдуард Фошня стал 
вторым. Артур Абдуллаев замкнул тройку призеров.

В возрастной категории до 18 лет первенствовал Илья 
Тарасенко. В финале в довольно упорном поединке он одо-
лел Арсена Рамазанова. Третье место завоевал Александр 
Александров.

Всех участников старше 18 лет поделили на две весовые 
категории: до 80 кг и свыше. В первой золото завоевал Раис 
Халимов. Вторым стал Рафин Заинутдинов. Замкнул тройку 
призеров Александр Карзаков.

В самой престижной категории свыше 80 кг победил Раушан 
Хайруллин. Он также стал абсолютным чемпионом состяза-
ний. Александр Кафеев занял второе место, а Ильнур Балхин 
- третье.

Сабантуй удался на славу 

В начале июня в столице Болга-
рии Софии проходил чемпионат 
Европы по армспорту. В сорев-
нованиях приняли участие около 
300 спортсменов из 25 стран. 
Нашу страну представляла вос-
питанница ДЮСШ «Виктория», 
заслуженный мастер спорта, 
двукратная победительница 
чемпионатов России, Европы, 
мира Ирина Карцева. 
В апреле на отборочном чем-

пионате России, который проходил 
в Подмосковье, она завоевала 
серебро по результатам двое-
борья. И теперь ее ждали новые 
завоевания.

Ирина Карцева:
- Если стран-участниц было до-

статочно, то спортсменов мало. 
Финансовый кризис довольно 
сильно сказался на нашем виде 
спорта. Из-за этого не приехали 
многие сильные спортсмены из 
России и Украины. Наша сборная 
вообще поехала чуть ли не вторым 
составом. (В армспорте до сих пор 
разрешены замены в составе сбор-
ной, если по каким-либо причинам 
чемпион или призер откажется от 
участия в чемпионтах мира или 
Европы. - Прим. автора.). 

В первый и второй соревнова-
тельные дни силами мерялись 
юниоры. В категории до 55 кг в со-
ставе сборной России выступал со-
всем еще молодой сургутянин Вла-
димир Куцик. Он с уверенностью 
выиграл всех своих соперников, 
причем на обеих руках, и завоевал 
две золотые медали. 

В третий день боролись самые 
опытные спортсмены. И Ирина 
Карцева в их числе. За ее плечами 
уже числится две победы на чем-
пионате такого уровня. Вообще 
самой успешной частью ее тела 
считается левая рука. Все звания и 
титулы принесла Ирине Карцевой 
именно левая рука. Но в этот раз 
она чуть ее не подвела. 

Ирина:
- На этом чемпионате Европы в 

моей категории (до 55 кг) у меня 
было девять соперников. В первом 
поединке за выход в финал я выи-

Четыре золота на двоих

грала с легкостью у спортсменки 
из Швеции. Но потом я проиграла 
моей давно знакомой сопернице 
из Турции. Для меня это стало 
неожиданностью, учитывая то, что 
мне никогда не составляло труда 
одержать над ней победу. При-
чиной тому послужил небольшой 
спортивный мандраж. После того 
как я проиграла самую сильную 
сторону, я буквально не знала, что 
делать!

Между отборочными и финаль-
ными поединками был перерыв в 
четыре часа. Как и полагается, все 
спортсмены в это время отдыхали 
и набирались сил. Ирина же в это 
время упорно настраивалась на 
дальнейшую борьбу.

Как мы уже не раз рассказыва-
ли, в армспорте в случае первого 
проигрыша спортсмен не поки-
дает турнир, как это произойдет, 
например, в теннисе или боксе, 
а переходит в нижнюю сетку. Там 
путь к финалу значительно удли-
няется, и в то же время следующее 
поражение является последним 
выступлением на турнире.  

Ирина всегда была настоящим 
бойцом. Поэтому именно она 
смогла довольно ровно пройти 
по «лезвию ножа» и, не допустив 
ни малейшего промаха, вновь в 
финале встретиться с турчанкой. 
Надо также отметить, что решаю-
щий поединок именно для Ирины 
состоял из двух попыток, поскольку 
она имела уже одно поражение 
от этой соперницы. Для турчанки 
достаточно было и одной победы, 
чтобы завоевать золото.    

Сразу надо сказать, что этот 
поединок был не столько упор-
ным, сколько нервным. Обе давно 
знали друг друга и поэтому готови-
лись применить свои фирменные 
приемы. Для этого нужно было 
обязательно получить преимуще-
ство на захвате. Однако опытные 
спортсменки, понимая, что прои-
грывают в этом элементе, тут же 
шли на «разрыв». В результате сна-
чала фол - одной, затем замечание 
другой, и как итог - «связка». Здесь 
сильнее оказалась сургутянка. 
Второй поединок финальной серии 

стал зеркальным отражением пер-
вого. Вновь нарушения - и как итог 
«связка».  В итоге победу одержала 
наша соотечественница. 

После этого она успокоилась и 
на следующий день, с уверенно-
стью одолев всех своих соперниц, 
выиграла еще одно золото, но уже 
на правой руке, тем самым открыв 
свой боевой счет именно правой 
рукой.    

Следующим турниром, на кото-
рый Ирина отобралась по итогам 
чемпионата России, будет чем-
пионат мира в Италии. Но пока ее 
выступление на нем остается под 
большим вопросом. 

А теперь разберем главный во-
прос - финансирование. Как ни 
странно это прозвучало бы, но эту 
поездку для Ирины и ее тренера 
организовал округ. Тут есть два 
аспекта, на которые можно обратить 
внимание. Первый - профинансиро-
вали лишь двоих. Второй - такая по-
ездка состоялась спустя шесть лет. 
Вот и получается, раз в шесть лет 
оказывается «частичная» поддержка 
спортсменов по армспорту.

Как правило, округ не торопится 
оказывать финансовую поддержку 
неолимпийским видам спорта. Сюда 
относятся как кикбоксинг, так и арм-
спорт. Даже несмотря на то, что их 
специфика совсем разная, есть одно 
сходство. У спортсменов этих видов 
достаточно высокие результаты и 
титулы. На миг может показаться, 
если данный спорт не входит в про-
грамму Олимпийских игр, значит, он 
непопулярен. Но ведь это далеко не 
так. Порой соревнования проходят 
с колоссальным размахом! И на 
данный момент успокаивает лишь 
то, что сами спортсмены любят и 
отстаивают свои виды спорта.

Ирина:
- Это первый чемпионат Европы, 

на который мы поехали не за свой 
счет. Я уже на протяжении шести 
лет вхожу в состав сборной России 
по армспорту, и все это время мы 
ездили на соревнования своими 
силами. А в этот раз хочется ска-
зать большое спасибо президенту 
нашей федерации Валерию Про-
хорову за оказанную помощь.

Чемпионы Европы Ирина Карцева и Владимир Куцик.

�Сотрудники Нефтеюганского УВД пресекли попытку ввоза в 
Югру крупной партии контрафактных семечек из Екатеринбурга. 
При проверке подлинности продукта они связались с предпри-
ятием, где им сообщили, что по маршруту Екатеринбург-Сургут 
груз не направлялся. (Уралинформбюро).

�Правительство РФ приняло решение о переходе на 
страховую модель пенсионной системы. В связи с этим 
Внешэкономбанк получит больше возможностей для 
инвестирования пенсионных денег, что будет приносить 
более высокий доход российским гражданам. (РГ).

� В сети магазинов «Перекресток» начата продажа бо-
лее 350 товаров с торговой наценкой не более 5%, еще 150 
товаров реализуются «вообще без наценки». Это произо-
шло после посещения 24 июня премьером В. Путиным 
одного из магазинов торговой сети. (РИА Новости).
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Что бы это значило?Что бы это значило?
Челюсти. Русская версия

ПриколисьПриколисьр
О слабый пол!О слабый пол!

Невыдуманная историяНевыдуманная история

26 июня - г.Лянтор, ДК «Юбилейный»
11.00 - А.С.Пушкин «Сказка о Попе и работнике 

его Балде», режиссер Т.Лычкатая; Г.Остер, С.Никитин 
«Папамамалогия», режиссер Е.Гранитова.

19.00 - А.С.Пушкин «Иди, куда влечет тебя 
свободный ум» (по поэме «Анджело»), режиссер 
Ю.Уткина, художественное руководство постановкой 
- Г.Стрелков.

28 июня - п.Нижнесортымский, 
КДЦ «Кристалл»

11.00 - А.С.Пушкин «Сказка о Попе и работнике 
его Балде», режиссер Т.Лычкатая; Г.Остер, С.Никитин 
«Папамамалогия», режиссер Е.Гранитова.

Репертуар СМДТ

19.00 - А.С.Пушкин «Иди, куда влечет тебя 
свободный ум» (по поэме «Анджело»), режиссер 
Ю.Уткина, художественное руководство постанов-
кой - Г. Стрелков.

30 июня - п.Федоровский, 
КДЦ «Премьер»

11.00 - А.С.Пушкин «Сказка о Попе и ра-
ботнике его Балде», режиссер Т.Лычкатая; 
Г.Остер, С.Никитин «Папамамалогия», режиссер 
Е.Гранитова.

19.00 - А.С.Пушкин «Иди, куда влечет тебя 
свободный ум» (по поэме «Анджело»), режиссер 
Ю.Уткина, художественное руководство постанов-
кой - Г.Стрелков.

ПОСЛЕ ВЕЧЕРНИХ СПЕКТАКЛЕЙ ПРОЙДУТ ТВОРЧЕСКИЕ ВСТРЕЧИ ЗРИТЕЛЕЙ 
С АКТЕРАМИ СУРГУТСКОГО МУЗЫКАЛЬНО-ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА.

Тел. для справок: 53-03-16; 8 (922) 7071099.53-03-16; 8 (922) 7071099.

Живите вечно «ТРАНСФОРМЕРЫ: 
МЕСТЬ ПАДШИХ» 

Фантастика, 
боевик, приключения

Минуло несколь-
ко лет с момента масштабного 
столкновения Автоботов и Де-
септиконов на Земле. Битва на 
Земле закончена, но битва во 
Вселенной только начинается. И 
очень скоро на планету обрушат-
ся несметные полчища враже-

ских солдат, желающих во что бы то ни стало 
воскресить своего павшего лидера - Мегатрона - и раз-
громить ряды защитников добра...

◗ Сеансы: 25-30 июня 11.30, 14.20, 
17.10, 20.05, 23.00.  1 июля 18.40, 23.25

«ЛЕДНИКОВЫЙ ПЕРИОД:
ЭРА ДИНОЗАВРОВ 3D» 
Анимация

Друзья попадают в таин-
ственный растительный мир, 
скрытый под толщами льда, 
где они сталкиваются с дино-
заврами и агрессивной окру-
жающей средой, а также зна-
комятся с охотником на ди-
нозавров — лаской по име-
ни Бак.

◗ Сеансы: 1 июля 11.00, 12.55, 
14.50, 16.45, 21.30

«ЛЕДНИКОВЫЙ 
ПЕРИОД: 
ЭРА ДИНОЗАВРОВ» 
Анимация

◗ Сеансы: 1 июля 11.30, 13.25, 18.10, 20.10 
(Большой зал)

 «ТРАНСФОРМЕРЫ: 
МЕСТЬ ПАДШИХ» 
Фантастика, боевик, приключения

◗ Сеансы: 25-30 июня 11.30, 14.20, 17.10, 
20.05, 23.00. 1 июля 15.20, 22.10 (Большой зал)

«ТАЙНА МУНАКРА» 
Фэнтези, 
приключения, семейный

Когда отец 13-летней Ма-
рии умирает, ей приходится 
оставить Лондон и переехать 
к сэру Бенджамину, эксцен-
тричному дядюшке, в его за-
гадочное поместье «Лунная 
Долина». Мария оказывается 

в мире, разделенном древней 
враждой с темным родом де Нуар. 

◗ Сеансы: 26 июня-1 июля 11.10, 13.05, 15.00 
(Малый зал)

 «ПРЕДЛОЖЕНИЕ» 
Комедия

Главная героиня филь-
ма Маргарет — ответствен-
ная, амбициозная и власт-
ная нью-йоркская начальни-
ца узнает, что срок ее вида 
на жительство заканчивает-
ся и ей грозит депортация из 
Америки. Чтобы этого не до-
пустить и избежать ссылки в 
край озер, не потеряв рабо-
ту, для нее остается один вы-
ход – срочно заставить кого-то из своих подчинен-
ных фиктивно на ней жениться…

◗ Сеансы: 26 июня-1 июля 16.55, 19.10, 
21.30, 23.50 (Малый зал)
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Случилось это аккурат в светлый праздник всего 
православного народа – в Пасху. Обычная празд-
ничная суета: куличи под рушником остывают, яй-
ца куриные от краски просыхают, мужская часть 
семьи подбирается к алкоголю.
И в это время раздается телефонный звонок. Это наша 

далекая бабушка (живет за 3000 км от нас) нас поздравля-
ет. Что в таких случаях говорят? «Христос воскресе! - Во-
истину воскресе!» Обменялись приветствиями, о жизни 
друг дружки справились. И, конечно же, бабушка захотела 
поздравить внука, своего 4-летнего наследника.

- Здравствуй, маленький. Христос воскресе!
Маленький сынуля несколько смутился, однако нашел-

ся, что ответить, как в детсадике, видимо, учили: 
- Спасибо, баба, и тебе того же…

Георгий Семенов.

- А что такое брандмауэр?
- Это типа фаерволла.
- Ладно, ставим вопрос по-другому: а оно 
мне надо?

● ● ●

- Ты согласен, что самоубийство - это веч-
ное решение временной проблемы?
- Нет. Я буддист. Я думаю, что самоубийство 
- временное решение вечной проблемы.

● ● ●

- Почему лучше пить пиво, чем водку?
- Потому что печень одна, а почек две.

● ● ●

Автогонщик пригласил девушку покататься 
на своей гоночной машине.
За городом на повороте он не справился с 
управлением, машину занесло, она слетела 
с откоса, несколько раз перевернулась, но 
удачно приземлилась на все четыре колеса.
- Господи, зачем так все усложнять! - удиви-
лась девушка. - Можно было просто заехать 
в лес и сказать, что кончился бензин.

● ● ●

Интеллигентный ответ на предложение вы-
пить:
- Скорее однозначно да, чем вряд ли нет.

● ● ●

Иеговист пристает к парню:
- Скажите, вы верите в Бога?
- Нет.
- Как?! Вы же попадете в ад!
- Я сатанист. Мы все попадем в ад, но я там бу-
ду с вилами.

Многие мужчины полагают, что можно разгова-
ривать с женщинами на одном языке. И многие 
женщины старательно это заблуждение в них 
поддерживают.

● ● ●

Девушки, если мужчина ради вас готов на безу-
мный поступок, не спешите делать свой выбор - 
может, он просто идиот.

● ● ●

Забыть бывшего мужа помогает бывший па-
рень...

● ● ●

Жена возражала, когда я играл в компьютерные 
игры с громко включенным звуком, поэтому я 
купил наушники. Теперь я наслаждаюсь игрой, а 
моя жена тишиной, изредка прерываемой моим 
матом.

● ● ●

Кабачки для бывалых тетенек - это как морков-
ка для начинающих хозяюшек.
Ну в смысле суповых предпочтений.
А вы о чем подумали?

● ● ●

Пошла как-то Аленушка в Москву-реку топить-
ся. Заодно и отравилась.

● ● ●

Заставь женщину замолчать - так, она, блин, 
СМС пришлет!

● ● ●

Ничто не удлиняет женские ножки так, как ла-
сты.

● ● ●

После спаривания самка богомола откусывает 
самцу голову, женщина же просто выносит муж-
чине весь мозг.

Это будет 
веселый 
заплыв.

Для кого-то 
он будет 

последним.

�Премьер-министр В. Путин встретился с руководителями 
всероссийских обществ инвалидов и пообещал, что, несмо-
тря на ограниченные возможности федерального бюджета, 
объем средств на поддержку инвалидов не сократится. (РГ).

�Госдума и Совет Федерации РФ одобрили кандидатуру Ми-
хаила Зурабова на пост посла России на Украине. Решение о 
назначении бывшего министра здравоохранения и соцразвития 
должен принять президент Дмитрий Медведев.  (Интерфакс).

�В ночь на 26 июня ведущие мировые и российские 
информационные агентства сообщили о смерти 
американского певца Майкла Джексона, умершего в 
возрасте 50 лет в результате остановки сердца.
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ПАМЯТНИКИ
37-90-24 60-18-23

(территория пивзавода)

ПРИЕМ ЗАКАЗОВ
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ИЗГОТОВЛЕНИЕ, УСТАНОВКА, ГАРАНТИЯ. ЛЮБОЙ МАТЕРИАЛ. 
ЛЮБАЯ ФОРМА. САМЫЕ НИЗКИЕ ЦЕНЫ.

СТОЛЕШНИЦЫ ДЛЯ КУХОНЬ И ВАНН ИЗ ГРАНИТА.

Тел.: 72-04-07, 70-33-64.
WWW.OBELISKSURGUT.RU

АКУШЕРКА
ВЕДУЩИЙ ЭКОНОМИСТ
КАССИР

�
�
�

Стаж работы не менее 3 лет.

45-71-39, 46-51-00
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ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТЫ
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО И БЫТОВОГО НАЗНАЧЕНИЯ

СКИДКИ!
ГАРАНТИЙНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

МЫ ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ:

г. Сургут, ул. Профсоюзов, 18.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
БОЛЬШОЙ ВЫБОР

Работаем без выходных.

Телефоны: 52-11-66,

52-11-77, 36-44-99.

ТРЕБУЕТСЯ  

ТРЕБОВАНИЯ:
гражданство РФ, знание ПК,
водительское удостоверение
категории «В» (опыт вождения).

слесарь по КИПиА.

660-790
в рабочее время.
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ТРЕБУЕТСЯ  
электрогазосварщик.

ТРЕБОВАНИЯ:
гражданство РФ, водительское удостоверение 

категории «В, С».660-790 в рабочее время.
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ХОЧЕШЬ ИМЕТЬ ЗДОРОВЬЕ,ХОЧЕШЬ ИМЕТЬ ЗДОРОВЬЕ,
НИЧЕГО НЕ ДЕЛАЯ?НИЧЕГО НЕ ДЕЛАЯ?

Купи прибор ДЭТА.Купи прибор ДЭТА.
Обр.: г. Сургут, ул. Лермонтова, 11/5, оф. 408.

Тел. 62-66-67.               www.akulichev-np.ru
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26 июня 2009 года на 61-м году жизни после дол-
гой болезни скончалась

КРЕВСКАЯ Анисия Владимировна.
Анисия Владимировна была добрым, отзывчивым 

человеком, добросовестным работником, пользо-
валась уважением в коллективе. Светлая и добрая 
память навсегда сохранится в наших сердцах.

Прощание состоится 28 июня 2009 года в 12.00 
часов в Зале прощаний (Центральныя районная 
клиническая больница).
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